

Robert Baumgartner
SPD Fraktionsvorsitzender in Germering Friedenstrasse 40, 82110 Germering

Herrn
Oberbürgermeister Andreas Haas
Rathausplatz 1
82110 Germering

05. Feb. 2014
Germering

*St. Punkt wg. Eigenständigkeit
St. Distributions an Germering
+ Oberbürgermeister
St. des Sozialausschusses*

et per E-Mail
Re
089 / 841 12 33
0170 / 418 77 18
robert61@web.de

Germering, den 5. Februar 2014

Antrag des SPD-Fraktionssprechers Robert Baumgartner und der SPD Fraktion an den Stadtrat Germering zur Finanzierung des Mehrgenerationenhauses Zenja und der Germeringer Insel

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Haas,
sehr geehrte Damen und Herren Stadträtinnen und Stadträte

die Germering Insel konnte 2013 auf 20 Jahre Bestehen zurückblicken. Sie verwirklicht in Germering einen interdisziplinären Zusammenschluss aller beteiligten Institutionen und Anbieter sozialer Leistungen. Diese bringen ihr Leistungsangebot ohne Konkurrenzdenken ein und stellen somit die Bedürfnisse der Germeringer Bürgerinnen und Bürger in die Mitte des Geschehens. Weiterhin liegt der Schwerpunkt der Germeringer Insel in der sozialen Beratung unserer Bürgerinnen und Bürger.

In einer ersten fünfjährigen Förderphase hat die Germeringer Insel eine Bezuschussung von Bund und ESF (Europäischer Sozialfonds) erhalten. Diese wurden und werden heute noch für bestimmte soziale Leistungen eingesetzt, wie die Freiwilligen-Agentur, das Projekt Familienpatenschaften und für mehrere kleinere Projekte, wie die Sprach- und Integrationsförderung, die Förderung der Gruppe Jung bis Alt, das Bildungsprogramm der ehrenamtlichen Freiwilligen und für Sachmittel.



In einer zweiten dreijährigen Förderphase reduzierte sich der Zuschuss von Bund und ESF auf 30.000 €. Das Bayerische Sozialministerium bezuschusst auch diese Projekte. Auch der eigens dafür gegründete „Förderverein Germeringer Insel“ steuert jährlich einen weiteren Betrag durch Akquise von finanziellen Mitteln bei. Dafür herzlichen Dank.

Die Zuschüsse von Bund und Land sind zunächst befristet bis 31. Dezember 2014. Danach ist die Bezuschussung nicht mehr gesichert.

Unser Anliegen ist es, auch in Zukunft die wertvollen sozialen Leistungen der Germeringer Insel und die vorgenannten Projekte des Mehrgenerationenhauses Zenja finanziell abgesichert für unsere Bürgerinnen und Bürger zu erhalten. Die Germeringer Insel darf künftig, d.h. ab dem Jahr 2015, keinesfalls damit belastet werden, dass die vermutlich wegfallenden Zuschüsse durch eigene Aktionen erwirtschaftet werden müssten.

Die SPD-Fraktion stellt den Antrag, ab dem Jahr 2015 ff. einen jährlichen Betrag in Höhe von 40.000 € in den Haushalt und in die mittelfristige Finanzplanung zu veranschlagen, sofern die Zuschüsse durch den Bund und/oder das Bayerische Sozialministerium nicht mehr gezahlt werden. Die Fördergelder des Vereins stünden damit der Insel vollständig für zusätzliche soziale Projekte zur Verfügung.

Wir wissen sehr wohl, dass wir uns immer noch in der Phase der Konsolidierung des Haushaltes befinden. Das darf jedoch nicht dazu führen, aus Kostengründen die Einstellung von wertvollen sozialen Projekten zu riskieren.

Mit freundlichen Grüßen



Robert Baumgartner
Fraktionssprecher der SPD Germering

